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打機＝冇出色打機＝冇出色？？隨着獎金豐厚的隨着獎金豐厚的「「電競電競」」((電子競技電子競技))在全球各地興起在全球各地興起，，加上香港加上香港

特區政府近年有意大推特區政府近年有意大推「「電競電競」，」，而而「「電競電競」」亦成為亦成為20222022年杭州亞運比賽項目年杭州亞運比賽項目，，

「「打機冇出色打機冇出色」」這個香港社會傳統文化標籤亦起了變化這個香港社會傳統文化標籤亦起了變化。。雖則大勢所趨雖則大勢所趨，，但在一但在一

般人眼中般人眼中，「，「電競電競」」仍等同仍等同「「打機打機」，」，又豈能稱得上體育運動呢又豈能稱得上體育運動呢？？不過不過，，只要留只要留

意客觀事實意客觀事實，，不難發現正如香港電競總會主席周啟康所言不難發現正如香港電競總會主席周啟康所言，，電競豈止打機咁簡電競豈止打機咁簡

單單！！ ■■香港文匯報記者香港文匯報記者 梁啟剛梁啟剛

彭帥過關 舒娃出局

中國網球公開賽昨日繼續在北京舉
行，中國金花彭帥表現出極佳的狀態，
以6:3及6:2直落兩盤擊敗羅馬尼亞球
手尼古列斯庫，時隔5年再次晉級女單
16強。至於俄羅斯美女舒拉寶娃（舒
娃）就以兩盤2:6不敵另一羅馬尼亞球
手夏莉普，無緣晉級女單 8強。

■香港文匯報記者梁啟剛

港武術隊世錦賽袋5金
香港武術隊代表鄭天慧昨日在俄

羅斯喀山舉行的世界武術錦標賽
中，在女子雙劍成功衛冕，取得港
隊第5金，港隊也以5金3銀3銅完成
今屆比賽，金牌數與去屆持平。同
日，陳穗津出戰女子八卦掌以9.51
分獲銀牌，女子刀術冠軍劉徐徐在
女子棍術得9.55分摘銅牌，男子太
極劍許得恩9.60分得銅牌。

■香港文匯報記者梁啟剛

5港女網手獲港網外卡
香港文匯報訊（記者潘志南）保
誠香港網球公開賽2017昨日宣佈五
位香港女子網球員張玲、吳筠柔、
葉澄、胡可澄及王康怡將獲「外
卡」出戰資格賽，公眾可於本月7日
及8日免費入場觀賞資格賽，為一眾
網球女將打氣。

短訊

所謂電子競技，是以電子遊戲為平
台，讓玩家彼此較量。近年「電競」日
漸流行，並成為2022年杭州亞運會正式
比賽項目。香港特區政府財政司司長陳
茂波今年2月公佈財政預算案時更表
示，「電競」是具經濟發展潛力的新領
域，有助推動本地遊戲市場和創科發
展，例如應用虛擬實景技術，應研究進
一步推廣，其中更於8月期間由香港旅
遊發展局舉辦首屆香港電競音樂節。
有份負責籌辦電競音樂節的電競統籌
公司CGA，其創辦人正是香港電競總會
主席周啟康；現年30歲的他，年少時曾
獲經典互聯網第一身射擊遊戲《Rain-
bow Six》的亞太區冠軍，可說是香港參
與「電競」的先驅者之一。

發展落後約10年具追趕多樣優勢
談及與周邊鄰近地區如內地、韓國等

比較，香港現在才發展「電競」會否太
遲起步？對此，周啟康日前接受香港文
匯報訪問時表示，只要有政府大力支

持，相信香港「電競」前景是光明的；
他說：「雖然與其他已發展『電競』的
地方相比，香港的發展大約落後10年，
但香港亦具有追趕他們的優勢，如互聯
網的普及化、舉行大型比賽的經驗、進
出境自由等，加上政府帶頭的支持，相
信香港『電競』未來會更好。」
不過，周啟康指出：「當然，政府帶

頭的支持，絕對是一件好事，但亦要有
關部門了解發展『電競』的確切所
需。」周啟康就簡單地舉例說：
「如果香港要派隊參加2022年杭州
亞運的電競比賽，首先就
要建立一個負責派隊的部
門，因為距離(杭州)亞運只
有4年多的時間，時間不
多，又要遴選選手入
隊，又要進行訓練等，
如果連一個負責
的部門都沒有，
談何派隊參賽
呢？」

其實香港「電競」選手在
世界大賽中曾取得不少好成
績，如香港電競選手劉偉健
(Toyz)曾於効力台北暗殺星
職業電競隊期間，在遊戲
《英雄聯盟》全球總決賽第

二季拿下世界冠軍，與隊友
平分100萬美元(約780萬港
元)獎金。這樣就引伸出另
一個問題——作為電競新興
地的香港，缺少供本地電競
選手比賽的平台，電競人才

往往向外流。

家長知道有「錢」途
安心兒女去追夢
對此，周啟康認為，這是

香港「電競」要長遠發展，
所需解決的問題；他說：
「現時香港『電競』選手都
要到內地、台灣等地打職業
賽，就是因為香港缺少職業
隊及職業聯賽；就好像香港
足球一樣，香港都有自己的
職業聯賽，這樣人才不會外

流，有助香港足球業發展。
同樣，有了『電競』聯賽，
就能吸引投資者，就可以給
有意投身『電競』者知道，
參與『電競』是有前途的，
如再配合政府在教育政策上
的支持，讓小朋友在小學就
能接觸『電競』，加上職業
聯賽成立，知道『電競』有
『錢』途，這樣或能令家長
們安心，讓兒女追逐自己的
電競夢。」

可是，當一位職業「電競」選手並非易
事，選手的黃金時期大約由17歲至25歲左
右；一旦加入了職業電競隊，除了晨操晚練
外，更有時在假期亦要訓練，可以說是每天
都只對着電腦遊戲鑽研技術。此外，選手們
亦要做體能及精神上的訓練，好讓選手有足
夠體力作長時間對戰。
面對如運動員般艱辛的訓練，周啟康亦對

有志做電競選手的人提出忠告：「除了非一
般的訓練，當電競手最重要的條件就是，要
勇於面對失敗及有不服輸的精神，就如運動
家精神一樣。當電競手除了反應、技術、集
中力外，更重要的是心理質素，要懂得如何
面對和克服失敗，因為失敗往往附帶外界的
批評，如何從別人的批評中學習，從而令自
己進步，這樣不服輸的精神，就是電競手所
必須有的。」

若做不成電競手多條出路供選擇
周啟康最後還表示：「當然做電競手是每

個有意參與電競者的夢想，但當做不成電競
手，並不代表你投進去的努力是白費的，你
亦可以從事有關電競的工作；就如一個電競
隊，並非只有電競手，還有教練、技術分析
師等，另外電競比賽亦需要比賽播送人員、
比賽評述等，故此就算做不成電競手的各
位，如有意投身電競行業，都有不同的出路
供給大家。好讓大家知道，其實打機是有出
息的。」

新
興
項
目
打
入
杭
州
亞
運

新
興
項
目
打
入
杭
州
亞
運

政府支持是好事
確切所需應了解

職業選手路難行
不服輸精神必備

職業聯賽留人才
電競入校作搖籃

香港文匯報訊（記者潘志南）
港足今晚8時在旺角場與老撾踢
友賽，希望以一場大勝，為下周
二舉行的亞洲盃外圍賽主場對馬
來西亞一戰壯聲威。(now633台
今日8:00p.m.直播)
港足主帥金判坤賽前預告3名
「西班牙入籍兵」佐迪、列斯
奧及丹尼今仗將會上陣，同
時，青年港腳亦會獲得上場機
會。金判坤表示：「這一切都
是為了下星期對馬來西亞的比
賽而預備。」早前老撾友賽以1:
3不敵澳門，外界預計港足今仗
將大勝一場，「金帥」對此認
為：「我不想為球員帶來更多
壓力，始終有些球員只是首次
代表港足上陣。」近兩場港足

比賽都獲上場機會的年輕守將
徐宏傑稱：「會在支持者面
前，畀心機踢，希望獲下場對
馬來西亞的上陣機會。」
據悉，港足今仗排出「352」

陣式，大打進攻足球，以佐迪為
重心，再配合高梵攻堅，而防線
由列斯奧、艾里奧、羅拔圖組
成，中場方面就依靠丹尼、伊
達、黃威、陳俊樂、辛祖。

至於客隊老撾教練黃文慶賽前
稱：「今仗和實力明顯較強的港
足比賽，旨在汲取比賽經驗，港
足多名入籍兵會為老撾青年球員
上寶貴一課。」

港足友賽老撾 冀大勝壯聲威

■■當一位職業當一位職業「「電競電競」」選手並非易事選手並非易事。。
法新社法新社

■「電競」有「錢」途，料家長放心讓子女追夢。
資料圖片

■■由香港旅遊發展局由香港旅遊發展局
舉辦的首屆香港電競音舉辦的首屆香港電競音
樂節樂節。。 資料圖片資料圖片

■彭帥在比賽中。 法新社

■港隊新前鋒組合佐迪(右)與高梵(左)。
香港文匯報記者潘志南攝

■老撾教練黃文慶(右)與前鋒芬馬特出席記者會。
香港文匯報記者潘志南攝

■香港「電
競」選手劉偉
健(Toyz)。

網上圖片

■■一支電競隊一支電競隊
並非只有電競並非只有電競
手手，，還有教練還有教練、、
技術分析師等技術分析師等。。

資料圖片資料圖片

■■香港電競總會主席香港電競總會主席
周啟康周啟康。。

香港文匯報記者香港文匯報記者
梁啟剛梁啟剛攝攝


